

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Salud y la Sociedad Española de Oncología Radioterápica colaborarán en investigación y mejora de la calidad asistencial

*Un convenio firmado hoy promueve mejoras en gestión clínica y seguridad y apuesta por impulsar investigaciones en red a través de Navarrabiomed*

Martes, 06 de junio de 2017

El Departamento de Salud y la Sociedad Española de Oncología Radioterápica (SEOR) han firmado esta mañana un convenio marco para colaborar en materia de investigación, formación continua de profesionales y desarrollo de un modelo de atención al paciente integrado, proactivo y personalizado. El objetivo del convenio es promover procesos de mejora

de la calidad asistencial en esta especialidad y fomentar la participación de los profesionales en proyectos de divulgación y procesos de gestión clínica. Además, el Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea (SNS-O) accederá a asesoramiento técnico especializado en materia de radioterapia oncológica.

El documento ha sido firmado por el consejero de Salud, Fernando Domínguez, y el presidente de la SEOR, Pedro Carlos Lara, en un acto en el que también han estado presentes el director general de Salud, Luis Gabilondo, el gerente del SNS-O, Oscar Moracho, el director Médico del Complejo Hospitalario de Navarra (CHN), Jesús Berjón, y el jefe del Servicio de Oncología Radioterápica de este centro, Enrique Martínez López.

El Servicio de Oncología Radioterápica del CHN consolida así su colaboración con la SEOR, junto a la que participa en el proyecto nacional 'Renort', un grupo de trabajo promovido por esta sociedad científica para unificar criterios en materia de radioterapia, reducir la variabilidad técnica entre centros hospitalarios y mejorar los resultados de salud. El objetivo de este proyecto es crear una base de datos nacional que recoja la actividad de los servicios dedicados a oncología radioterápica y permita seleccionar y unificar indicadores y estándares de calidad comunes entre comunidades autónomas.



El consejero Domínguez y el presidente Lara, junto a representantes del SNS-O.

El convenio apuesta por la investigación sanitaria como motor de innovación y desarrollo sanitario y social. La SEOR se compromete a prestar apoyo y asesoramiento a los grupos de investigación tanto consolidados como emergentes de la red sanitaria pública de Navarra. En concreto, impulsará proyectos en el centro de investigación biomédica Navarrabiomed y prestará el apoyo que se requiera para favorecer la participación de este centro en redes o proyectos conjuntos con equipos investigadores de otras comunidades autónomas.

La oncología radioterápica es una especialidad médica dedicada a los aspectos diagnósticos, cuidados clínicos y terapéuticos del paciente oncológico, primordialmente orientada al empleo de los tratamientos con radiaciones, así como al uso y valoración relativa de los tratamientos alternativos o asociados.

La SEOR es una entidad médico-científica dedicada a promover el estudio, la prevención y el tratamiento de las enfermedades oncológicas, así como a impulsar la formación y difundir el conocimiento en materia de oncología radioterápica. El convenio firmado con esta organización responde a las prioridades marcadas en el Plan de Salud de Navarra 2014-2020, que establece la atención a las enfermedades oncológicas como uno de los objetivos estratégicos de la Comunidad Foral.

### **Modelo asistencial orientado al paciente**

Entre los compromisos adquiridos entre el Departamento de Salud y la SEOR, destacan la apuesta por la calidad de los servicios públicos y la promoción de un modelo asistencial orientado al paciente. Ambos organismos se comprometen a colaborar en el desarrollo de indicadores de calidad técnica y de resultados en salud como elemento principal en la evaluación del desempeño profesional, no limitándose a evaluar la productividad y los gastos.

En lo que respecta a la gestión, abogan por un modelo de mejora continua y de autoevaluación de los procesos y circuitos asistenciales con el fin de garantizar una atención centrada en las necesidades del paciente, integral, integrada, ágil, efectiva y segura. El objetivo es orientar la gestión de los procesos asistenciales al logro de resultados medibles en términos de salud. Todo ello, además, sobre la base de una mayor autonomía, participación e implicación de los y las profesionales sanitarios en la gestión de los recursos de las unidades o servicios sanitarios, según recoge el convenio.

La SEOR prestará asesoramiento técnico especializado al Departamento de Salud y sus organismos autónomos en relación a materias como la gestión de la calidad, la formulación de criterios de priorización y/o inclusión de pacientes en las listas de espera o la creación y divulgación de protocolos y prácticas seguras. El convenio apuesta también por impulsar iniciativas de educación en salud de pacientes y actividades de promoción de la salud dirigidas a la población general.

El documento contempla la creación de una comisión de seguimiento integrada por dos miembros del SNS-O, el presidente de la SEOR y un miembro de su junta directiva.

### **El Servicio de Oncología Radioterápica en cifras**

El Servicio de Oncología Radioterápica del CHN está integrado en la actualidad por 9 facultativos y facultativas especialistas, 4 residentes en formación, 9 profesionales de Enfermería, 5 auxiliares, 14 técnicos y técnicas de radioterapia (TERT) y 6 celadores y celadoras.

Este equipo realiza técnicas de radioterapia convencional 2D, 3D e IMRT (radioterapia con intensidad modulada), radiocirugía cerebral, SBRT (Radioterapia estereotáxica corporal) pulmonar, hepática, vertebral, suprarrenal y ganglionar, braquiterapia de alta y baja tasa y braquiterapia intraoperatoria.

En 2016, este servicio atendió a 1.412 pacientes en primera consulta y a 5.965 pacientes en consulta sucesivas, a lo que sumó 1.237 consultas no presenciales y 252 interconsultas con otras especialidades. Dispone de ocho camas de hospitalización, en las que el año pasado ingresaron 497 pacientes.

En la actualidad, el servicio participa de la mano de Navarrabiomed en una quincena de estudios

sobre desarrollo y optimización de técnicas radioterápicas en pacientes oncológicos y no oncológicos, nuevos marcadores moleculares relacionados con la respuesta al tratamiento oncológico y a la toxicidad de mismo, calidad de vida en el paciente con cáncer, factores que influyen en la toxicidad del tratamiento y estudios de radiosensibilidad con fármacos de reciente aparición.

El equipo del CHN participará próximamente en el congreso anual de la SEOR, que tendrá lugar en Santander entre el 8 y el 10 de junio, y al que prevé presentar una ponencia, dos comunicaciones orales y seis en formato poster, y una presentación de tesis doctoral.